

# Anarquía es Superación



**C. N. T.**

Organo de la Federación Comarcal de J. J. LL.

**Año I - Epoca Primera - Núm. 9**

Redacción y Administración:  
Rambla, 20, 2.º

**Figueras, 9 Abril 1937**



**F. A. I.**

## EDITORIAL

# Unidad, Unidad, Unidad

**N**OSOTROS las Juventudes Libertarias, creemos imprescindible para ganar la guerra y la Revolución, realizar la Unidad del Proletariado.

Lo dijimos en un editorial, días pasados, y hoy volvemos reafirmarlo.

Si no se realiza la Unidad de la clase trabajadora, enmarcada en las dos centrales sin licas CNT. y UGT., LA GUERRA NO SE GANARÁ y consiguientemente LA REVOLUCIÓN SOCIAL SERÁ UNA ENTELDOQUÍA, como lo fué, como lo ha sido, hasta el 19 de julio.

Vemos, pues, que si queremos triunfar en la empresa que nos hemos propuesto realizar, se precisa consolidar la Unidad.

Pregunramos con el pueblo. ¿Quién se opone a la consecución de la misma? **ABIERTAMENTE NADIE**, porque si se opusiera con claridad, con franqueza, la clase trabajadora, todo el proletariado le escupirá la cara, al mostrarle su traición.

Pero si ciertos partidos políticos, representantes de la pequeña burguesía, que ven en peligro sus intereses de de clase, hacen todo lo posible—y lo imposible también—para que la Unidad de los trabajadores no se realice, porque en ella vé la supresión de sus privilegios.

Para ello no escatima maniobras, zancadillas y politiqueros de que la clase trabajadora no entiende, tratando así de desorientar a la misma, para que cansada esta, por el juego, caiga en sus manos—garras podríamos llamar—de comediante pseudo-obreristas.

Se impone el desenmascaramiento de los traidores.

Asamblea pro-Unidad, en las fábricas, talleres y campos. Allí donde haya un productor, que haya un paladín de la causa de la Unidad de la clase obrera.

Asamblea pro-Unidad en todos los centros de producción.

Porque así caerán las caretas de los Judas, que con el espejuelo de la Unidad, su fin no es otro que el de medrar y vivir a expensas de la desunión, a costa del proletariado dividido.

Hemos nombrado a los políticos.

## DE RE NATURA

Todo es relativo en la Vida, y al ser todo relativo, débese poner mucho cuidado, en los juicios, en las apreciaciones, en los conceptos.

Es como si por falta de conocimiento, enjuiciáramos una cosa, y al hacerlo, erráramos totalmente. tan totalmente que una sonrisa mefistofélica—que es la peor de las sonrisas—apareciera en los labios de quien nos escucha.

Los conceptos deben expresarse con toda reserva, y lo que es más importante todavía, con todo detenimiento.

Y de esta manera, no se darían casos como el que hoy día sucede, con aquellas doctrinas—y al nombrar doctrinas, citamos a todas—que consideraron la Anarquía y los anarquistas, como algo católico, sin pies ni cabeza, que es como decir sin razón de existir.

No creemos habernos lavado de culpas, de «sus culpas», y no lo creemos porque entreve-

mos—entrellemos podríamos decir—aquella fobia apagada hoy por los peligros de la guerra, pero que renacerá a no dudarlo, cuando «ellos» crean pasadas las circunstancias actuales de peligro.

No hay que olvidar ni perder de vista, los principios dictatoriales que informan a determinados partidos y comprendamos que hay actitudes que se adoptan ante la obligatoriedad de las circunstancias, pero como estas, asimismo, son circunstanciales y desaparecerán cuando aquellas lo hagan, o ellos crean llegado el momento de «hacerlas hacer desaparecer».

No perdamos de vista lo anteriormente expuesto, y andemos alerta.

Sobre todo con quien diciendo brindarte una amistad, por la espalda te vende, que es como decir te traiciona.

Que es la peor de las traiciones, la del que diciéndose amigo, enemigo es.

Del que diciéndose hermano, a Cain llegaría si lo dejara Abél.

## PENSAMIENTOS

La Revolución Social es:  
La Liberación del Proletariado

«En pie los pobres del Mundo!  
Ha sonado el clarín:  
...en la lucha final que empezamos,  
será el triunfo de la Revolución».

Y tras de ella:  
Un mundo Nuevo.  
Una Sociedad Mejor

Luchamos por la Revolución,  
Por la Paz y la Libertad de todos.  
Por la Tierra, fábricas y minas de la Comunidad.  
Por la Sociedad Socialista.

Anarquía es Ciencia.  
Anarquía es Vida.  
Anarquía es Humanidad.

Democracia: de demo, pueblo; gracia, gobierno; es el gobierno del pueblo por el pueblo mismo.

Democracia y Anarquía, son pues, sinónimos idénticos.

Se complementan.

Socialismo Integral es igual a Anarquía.  
Somos pues Socialistas.  
Que es decir Anti-opportunistas.

Joven Libertario:  
Cuando te pregunten ¿qué es el Socialismo?, contestale:

**ES LA SOCIEDAD QUE NO HAY PARASITOS NI VAGOS, PORQUE HAN DESAPARECIDO LAS CLASES, PARA DAR PASO A UNA SOLA: LA DE PROLETARIO.**

**SUPREMA ASPIRACION DE TODO SER HUMANO.**

Y si entonces no te ha comprendido, vé alerta.

Estás ante un político.  
Que es decir: Un Sinvergüenza. F.

**Obreros! Ingresad en las Juventudes Libertarias**

**15 cts.**

# LA VOZ DE LA COMARCA

## Desde Agullana

El domingo, día 4, a las tres de la tarde se celebró en Agullana un grandioso mitin organizado por la Confederación Nacional del Trabajo, de esta.

Tomaron parte en el mismo, los compañeros Sagols, Estrada y Pedro Falomir. Presidió un compañero de la localidad.

Sagols hizo una exposición detalladísima del problema campesino, demostrando con datos y argumentos que la colectivización de la tierra, lejos de disminuir la producción la aumenta.

Estrada, expuso los fundamentos ideológicos de que nuestra confederación es constituida el apoliticismo y el federalismo, demostrando asimismo que gracias a ellos, la clase trabajadora había triunfado el 19 de julio.

Y por último Falomir, en su completísima disertación, enjundiosa en todas sus fases, demostró palpablemente que en la experiencia de la Historia, solo pueden triunfar las normas preconizadas por nuestra gloriosa organización. Como lo demuestra que Lenin, preconizara el año 21, «la tierra para el que la trabaja» y posteriormente con la explotación del kulak, tuvo que volver de su error e implantar los koljoses, granjas colectivas, que hoy día suponen el 90 por cien de la población agrícola.

Fustigó asimismo a los políticos de todas clases que con su intervención en la lucha antifascista, están retrasando la victoria del pueblo, como tenemos hoy día por ejemplo, con la crisis de la Generalidad que dura ya 9 días.

Terminó haciendo un llamamiento a todos los trabajadores para que sin distinción de creencias, ni partidismos se unan para implantar un régimen en el que no haya explotados ni explotadores.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por todo el pueblo que llenaba el local.

Por la actividad de los compañeros de las J.J. LL. de ésta, próximamente tendremos la visita del Grupo Escénico «Voluntad» de las Juventudes Libertarias de Figueras, el cual pondrá en escena obras de tendencia social. Por noticias particulares que podemos avanzar, sabemos que la obra con que debutará será «La fábrica vella».

Deseamos actividad y suerte al mencionado Grupo. C.

## Desde Garriguella

El pasado sábado, día 3, a las 9 y media de la noche, en el salón del Baile, se celebró el anunciado mitin, de constitución de las J.J. LL. en este pueblo.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Sagols y Estrada, ambos del Comité Comarcal de J.J. LL. los cuales expusieron detalladamente la orientación que han de llevar las Juventudes Libertarias en la actual lucha de capacitación ideológica y cultural que hemos de desarrollar. Por las J.J. LL. de Garriguella hizo uso de la palabra el compañero Vilanova exponiendo brevemente el fin que había motivado la celebración del acto anunciado, así como el entusiasmo de que estaban poseídos, para la consecución de los fines que constituyen el fundamento básico de nuestra organización.

Por enfermedad no pudo desplazarse el compa-

# NO HAY PAN..!

En Figueras siempre hemos sostenido que no se ha hecho ni se hace la REVOLUCION. No hace muchos días que unos niños que iban al grupo escolar Ferrer Guardia y de entre el grupo había dos niños que almorzaban con pan blanco y queso, mientras que los restantes del grupo que vestían humildemente no podían comer pan y dijeron que hacía cinco días que no lo habían probado, mientras uno de los que lo comía respondió que en su casa no les había faltado nunca y que papá les decía que mientras tuviera sus amistades no creía les faltara. ¿Qué amistades tendría ese fulano? Lo suponemos. Y para eso se llaman quintas a defender? Qué? Esperamos el día de saldar cuentas.

Hace pocos días en la Rambla delante de la Delegación Comarcal de Abastos, pasaba un empleado de la casa, con un saeo repleto de pan lo que presenciaron varias compañeras que estaban allí con sus hijos que hacía cuatro días que no habían probado tan nutritivo alimento. Una compañera increpó a dicho empleado su manera de proceder y respondió que no había quien tuviera c.....aracoles para quitárselo.

Es así como ciertos «compañeros» se aprovechan de la Revolución. Es lamentable que todos estos valientes no vayan en donde se demuestran los c.....aracoles y no provocando a madres que tienen hijos a quién alimentar y no pueden. Es vergonzoso que en estos tiempos aún haya quien mediante amistades, «enchufes» o por dinero pueda adquirir lo que tendría que ser equitativamente repartido para todos sin distinción de ninguna clase.

Unos carabineros jugaban con panecillos delante del cuartel y los trabajadores no podemos comerlo. Aquí se aplica la ley «que el que trabaja no come».

Aprovechando el descanso del sábado y domingo muchos trabajadores fueron a merendar a pueblos cercanos para poder comer pan, pero sus compañeras y sus hijos en casa no lo comieron; los pájaros van lejos a buscar la comida para sus hijos. Son mejores padres que muchos hombres.

Y el Consejo Municipal en sesión histórica acuerda ratificar la confianza al camarada Consejero de Abastos y prohibir toda manifestación pública, aunque sea de chicos con pancartas que digan «mare vull pa».

Quién diría que en estos momentos España es la antorcha que alumbra el mundo. Si continuamos así muy pronto seremos las tinieblas y no la luz.

REPORTER CALLEJERO.

# LA VOZ DEL FRENTE

## Consejos

No comprendo porqué estas diferencias han de existir en la retaguardia,

Es bochornoso que tengan que cargar con tanta paciencia. Yo protesto del injusto trato... ahora bien, que con paciencia dicen los católicos, se consigue la gloria...

Porqué motivo faltó pan: dos días?

.....

Ah, sí? pues eso no puede ser. A ver lo que hacen los ferroviarios.

Y el cine?

.....

Tener que esperar dos horas o más para comprar la entrada? Pero es que no despacha nadie?

.....

Entonces, a qué es debido?

.....

Que va más gente? Bah, cuentos, cuentos cuentos de vieja.

.....

Yo por mi parte no me conformaría. Aquí en Madrid tenemos de todo. No hay que hacer cola para nada. Tenemos de todo. Pero una cosa os digo, muy bajito, no decírselo a nadie. No venir a Madrid, por si con vosotros se venían también las colas que tanto os dan que hacer ahí.

Dos palabras os diré y estas en serio: Estamos en guerra, y hay que sacrificarse para ganarla. Cuanto mayor sea nuestro sacrificio, más próximo estará la victoria final. Y no olvidemos que ella, es el triunfo de los desheredados, la destrucción de todos los privilegios para no ser esclavos.

GREGORIO CAMPOS.

Columna Durriti, Madrid.

ñero Oliveras, por la Federación Estudiantil de Ciencias Libres, que asimismo esaba anunciado para tomar parte en dicho acto

El público que llenaba el local donde se celebró dicho acto acogió con graneas muestras de aprobación la disertación de nuestros compañeros, siendo al final muy plaudidos.

Por parte de los compañeros de las J.J. LL. de ésta, se ha comenzado una campaña de agitación y propaganda dentro del elemento juvenil de ésta,

al objeto de capacitar a los que dentro del mismo de ésta hubiera y atraerlo al seno de nuestro organismo.

Esperamos que pronto todos los jóvenes con ansias de superación se encuentren dentro de nuestra organización juvenil. C.

Leed y Propagad

# A LA LUCHA

Organo de la F. C. de J.J. LL.

# Página Local

## LA CONFERENCIA DEL DOCTOR VILAR

En el salón de actos del Ateneo Libertario, se celebró el pasado viernes, la conferencia anunciada sobre «Guerra Química». Hizo la presentación del conferenciante el compañero secretario de las J.J. LL., el cual, recomendó atención a todos para escuchar la disertación del compañero Vilar, cediendo seguidamente la palabra a éste.

Empieza éste lamentando la ausencia del compañero anunciado Doctor Cullere por cuya ausencia se vé obligado a dar la conferencia. Define lo que se entiende por Guerra Química, que según el conferenciante vá desde los gases asfixiantes hasta la purificación de aguas, calificándola asimismo como la guerra más terrible de todas.

Califica a los gases en líquidos como la hiperita, sólidos como el arsénico y gaseosos como el cloro. Estos pueden ser por su empleo:

**LACRIMOGENOS.** Ejemplo el bromuro de hencilo. Los síntomas se manifiestan por lagrimeo y ceguera, con la consiguiente inutilidad del soldado.

**ESTORNUTATORIOS** como el Arsénico. Produciendo irritación sobre la mucosa nasal, estornudeo, sofocación y consiguientemente la eliminación del combatiente.

**SOFOCANTES.** El Cloro. Obran sobre los pulmones y producen expectoración sanguinolenta, intoxicación y muerte.

**VESIFICANTES.** La Hiperita. Obran sobre los ojos produciendo picor, llaga y por último pérdida de los ojos. Sobre la piel produce una vesicular y llaga que tiende a agrandarse, asimismo sobre los pulmones La muerte se produce entre 7 y 10 minutos.

**TOXICOS.** Oxido de carbón y ácido cianhídrico. El primero se produce en los braseros y en la explosión de toda clase, como en los disparos, etc.

La manera de lanzar los gases,—dice el conferenciante—puede ser por bombas de mano y llevando como vehículo el viento.

Su reconocimiento se hace, por el olor, como la hiperita de olor a mostaza.

Todos son más pesados que el aire y por tanto entran en las trincheras, refugios, etc.

Unos atacan instantáneamente y otros después, pasados unos minutos.

Como medios de protección contra los gases, poseemos las caretas—dice el orador.—Describe a continuación éstas, haciendo historia de las diferentes modificaciones que en el tiempo han sufrido, así como las diferentes partes de que consta.

Estas son,—dice—Caretas, tubo traqueal y depósito. La primera está constituida por tela-caucho, lona impermeable y dos vidrios. La segunda, o tubo traqueal, por goma, lona-protección y lona-impermeable. Y por último el depósito, por algodón filtro carbón en polvo, capa de diversas substancias químicas y tierra fósil.

Ahora quedamos por explicar—dice—las precauciones a adoptar ante un individuo atacado. Podemos encontrarnos ante dos circunstancias, que en la atmósfera no hay gas, en cuyo caso, se deben lavar los ojos con agua bicarbonatada y asimismo la boca, garganta y nariz, después respiración artificial y calor en las extremidades con botellas de agua caliente, pues si no se hiciera esta última fase, nos veríamos en el trance de perder un enfermo por enfriamiento.

Si hay gas en la atmósfera, se le evacua poniéndole careta, si la hubiera, hacia la zona libre de gas, y después las mismas medidas que hemos dicho anteriormente.

Termina haciendo un resumen de su conferencia para los que no hubieren asistido desde el principio y agradeciendo a todos la atención que con él han demostrado.

Fué muy felicitado.

REP.

## Y así queréis ganar la guerra?

En la retaguardia se está llevando a cabo una labor que no es propia de ella. Hay más fusiles en la retaguardia que en el frente. Si todos los fusiles hubieran estado en el frente, ya se habría terminado la guerra. Además, ¿qué hacen tantos fusiles en la retaguardia? ¿Es que los milianos de servicio no pueden hacer guardia con una pistola o con un revolver? No, compañeros, no. Esto no puede seguir así, pues de lo contrario os veréis obligados a ver España convertida en una colonia alemana o italiana. ¿Qué queremos nosotros? Ganar la guerra; y la guerra no se hace con el fusil en un rincón.

Otra de las cosas que sobran en la retaguardia, son los espiones, creadores de discordias entre los partidos antifascistas. En el frente, nuestros hermanos luchan con fraternidad, ¿porqué no lo hacemos nosotros?, no nos hemos de dejar seducir por unos fascistas. Por causa de esto, hemos perdido Málaga, Toledo, Irún, etc., y si esto continúa, nos perderemos nosotros,

J. G.

## "A LA LUCHA"

Nacido en días de gran peligro, cuando Madrid se defiende contra los zarpazos de la fiera fascista, que ha acumulado sobre ella lo mejor desu armamento y de sus hombres, nuestro paladin es como su nombre lo indica, un clarín de alerta, de llamada a la lucha.

A la lucha periodística, a la lucha revolucionaria. ¡Todo por y para el frente!

En él se decide todo, nuestro porvenir nuestro honor—honor de hombres, de anarquistas—y nuestra vida.

Y es por ello que no podemos regatearle esfuerzos.

Nos va en ello todo.

Pero un TODO absoluto.

Sin titubeos, ni regateos, ni inquietudes.

El avenir es nuestro.

Y por serlo lo hemos de conseguir, con dolor, con nuestra sangre, con nuestra propia vida incluso.

Sepamos ser dignos de aquellos numantinos,—ascendientes nuestros—que al entregar las llaves de la ciudad, lo hicieron diciendo:

«Os entregamos las llaves de un cementerio».

Y así era:

Habían sabido morir todos.

Como hombres que eran.

FEBO.

Habiéndose constituido dentro de estas Juventudes Libertarias el Grupo Escénico VOLUNTAD que tendrá por objeto poner en escena obras de caracter social, se les comunica a todos los obreros, incluyendo las mujeres, sin distinción de ideologías, que amen el arte de Talia, para que ingresen en el mismo.

Esperando vuestra ayuda os saluda

Por el Grupo VOLUNTAD,

LA DIRECCION.

## FASCISMO

Fascismo! Palabra trágica.

Fascismo! Símbolo de la crueldad, de la traición, de la injusticia.

Fascismo! Palabra conocida por todos los pobladores del mundo, que en un abrir y cerrar de ojos se van a convertir en la base creadora de las generaciones que se sucederán.

Ahora bien, ya sabéis el significado de la palabra FASCISMO, sus consecuencias no pueden ser más trágicas: Los bombardeos, de los pajarracos alemanes e italianos, en una palabra: fascistas, vienen llevando a cabo en Madrid y los pueblos de sus alrededores es un ejemplo de su barbarie.

Los elementos del fascismo son tres: CAPITALISMO, MILITARISMO y CLERICALISMO.

**CAPITALISMO.** Es la clase directora de los manejos del fascismo. Está compuesto por una gente vil que por la ambición del dinero asesinan trabajadores, mujeres y niños.

**MILITARISMO.** Es la mano ejecutora de las órdenes dadas por el capitalismo. Sus componentes son los militares que no vacilan en vender su patria por unas miserables monedas.

**CLERICALISMO.** Es un poderoso instrumento del fascismo para atraer a las masas obreras para que como fieras que son puedan devorarlas a su gusto.

Ya véis lo que es el fascismo y como son sus consecuencias y ved lo que pasaría si nos cayera encima.

Abrid los ojos! trabajadores, hacia un porvenir del cual si no podéis gozar vosotros, puedan gozar vuestros hijos.

Más que por nada por vuestros hijos!

C.

## Ateneo Cultural Libertario

Hoy Viernes, 9, a las 9 y media

**JOSE CULLERE**

**LICENCIADO EN FARMACIA**

disertará sobre

**Gases Asfixiantes**

Imp. POU, Juan Quer, 5 (antes tins).

## Contrastes

# Las dos Retaguardias

El compañero lector se dirá extrañado. ¡Ah! Pero hay dos retaguardias? Efectivamente es así. La una frívola, bullanguera y despreocupada.

La otra laboriosa y activa.

Para darse cuenta del cuadro poco edificante y moralizador que ofrece la primera basta dar una mirada por los cafés, bailes y casas de prostitución nidos de corrupción en los cuales encuentra campo abonado la quinta columna para reclutar mercenarios conque llevar sus planes a la práctica, en estos antros concurren los eternos descontentos, los incapaces de sacrificarse por la guerra, los verdaderos incontrolados, los que empieza a molestarles que se hable de revolución, en cuanto oyen pronunciar esta palabra se les contrae el rostro con una mueca de disgusto, afirmando que primero hay que ganar la guerra y además es cuestión de volver a la «normalidad» por ellos tan soñada. Que felices aquellos tiempos en que se podían correr juergas con las ramerías de alto copete que tanto abundan en nuestra ciudad, sin que nadie les pidiera cuenta de nada. Como recuerdan aquellas veladas hasta las cinco de la mañana, junto a la mesa de juego, fumando y bebiendo a granel. ¡Ah... aquella era la gran vida. Ahora... que aburrimiento, que fastidio, imposible divertirse a gusto. ¿Porqué surgiría aquella fecha del 19 de julio? Maldita sea... (se dicen para sí).

Afortunadamente para contrarrestar esta labor desmoralizadora, hay el otro sector, el que lucha, el que trabaja, el que sabe sacrificarse estoicamente por la guerra y la revolución, esta es la otra retaguardia; la que supo recoger el guante retador que el 19 de julio le tiró la reacción, imposibilitando sus planes mababros que los profesionales del crimen se proponían realizar.

De que servirían las páginas gloriosas que están escribiendo con letras de sangre, nuestros hermanos del frente, contra la canalla fascista, si aquí no hubiera quien trabajara sin descanso en los talleres, en las fábricas, en los campos y en todas partes. Qué?, si no hubiera quien desde los sindicatos organizara la nueva estructuración de la economía proletaria, base de la transformación social que todos adhelamos.

Muchas veces la gigantesca labor que nuestros camaradas se han comprometido llevar a cabo y que van realizando poco a poco, escapa a la vista del pueblo que la mayoría de las veces juzga las cosas superficialmente.

Aquí tenemos en el orden guerrero, a Mera y sus milicias, en el sector del centro, a Ortiz y Ascaso y tantos otros, que son la admiración de todos, por su heroísmo y acertada actuación. En el orden económico tenemos a Santillán y Fábregas que en la retaguardia están impulsando las colectividades y socializaciones; revalorizando a las industrias y riquezas dormidas de nuestro suelo, que el capital, por sus conveniencias particulares no quería explotar, privando a miles de seres el trabajo necesario que precisaban para mal comer.

Para confirmar mis palabras de que el pueblo muchas veces no profundiza al apreciar la labor de los militantes revolucionarios y suele juzgar superficialmente, referiré un episodio de la revolución francesa.

Estando la revolución en su periodo algido, y escaseando de comestibles, particularmente el pan. Robespierre, rival político de Dantón, idolo de la revolución, aprovechó dichas circunstancias, para acusarlo de ser el autor del malestar reinante; cuando en realidad; la verdadera causa era que Francia estaba en guerra con casi todos los países imperialistas,—que, como nos ocurre a nosotros—querían ahogar la revolución, y por lo tanto, necesitaban miles de toneladas de víveres para abastecer los frentes, y había además, la agravante que los campesinos no cultivaban los campos. Mas esto el pueblo no lo vió, y Robespierre pudo mandar a Dantón a la guillotina, asegurándose antes de que por lo menos el mismo día y a la misma hora que lo ejecutaban, hubiera pan en París. Mas esta maniobra fué descubierta por el pueblo, que vengó a Dantón mandando a su vez a Robespierre a la guillotina.

Esta clase de sucias maniobras políticas, son las que tanto gustan a los políticos que nos gastamos por aquí; pero los militantes revolucionarios estamos alerta y prevenidos contra quien sea.

QUIM.

## Espíritu constructivo de la C. N. T.

Por Juan Sans Sicart.

El 19 de julio, marcó a todos los proletario, el sendero a seguir, para edificar de una manera sólida, las bases de la nueva economía, Estamos destruyendo al régimen capitalista que afianza su fuerza en la especulación y la explotación del hombre. Este deja de ser hombre para transformarse en un medio a fin de aumentar las arcas del explotador.

Pero a todas esas injusticias económicas que se trocaban en injusticias sociales, la C.N.T. siempre ha salido al paso en defensa del que producía. Y por esas razones eran perseguidos sus militantes y clausurados sus sindicatos. Su vida se desenvolvía en medio de continua agitación. Las filas de los militantes eran diezmadadas machaconamente, por las fuerzas estatales, perritos falderos de las Sociedades Anónimas y ejecutores de los planes del cacique, fuera éste, representado en forma de persona o Estado.

No es necesario presentar la hoja de servicios de la C. N. T. ni de la F. A. I. Las continuas luchas que han mantenido la organización confederal, y específica, las dá la máxima personalidad en los momentos revolucionarios actuales. Los autodicatas que se han formado en sus filas han logrado crear una organización plenamente capacitada para hacer frente y solucionar los problemas que nos plantea la revolución y la guerra. Siempre se nos ha tenido como a una fuerza destructiva, que se movía a impulsos personales. Incapaz de crear algo positivo. No les cabía en la mollera a nuestros detractores de siempre, que los simples obreros tuviesen la suficiente inteligencia para cambiar los cimientos de la sociedad.

Esa obra de titanes la creían imposible y nos tildaban de ilusionistas y equivocados. Nos decían que no estábamos preparados para poder viabilizar la nueva estructuración económica social, que estamos creando con las armas, el músculo y el cerebro. Un rotundo mentis hemos dado con nuestras acciones, a quienes hacían tamañas afirmaciones.

Quien trabajaba en las máquinas y sigue trabajando en ellas es el obrero. Quién controlaba la marcha de las fábricas y sigue controlándolas, es el obrero. Quién cultivaba los campos y de las piedras sacaba pan es el obrero. El capitalista sólo representaba el papel de chapótero y disfrutaba a costa del sudor del que producía. Por lo tanto era un parásito incapaz de producir. El obrero era pues el que con su capacidad productiva hacía factible que la sociedad capitalista pudiera desenvolverse.

La acción revolucionaria del explotado, ha tenido la virtud de eliminar al burgués y que los obreros asumieran el control de los centros de producción.

De hecho, en síntesis, se han arrancado las malas hierbas parasitarias del campo social, para que éste germine fecundemente.

Cadaqués, 28 Marzo 1937.



*Dolor de España!*

*Morir de España!*

*¡Así - Sangre y muerte en*

*todas partes - civilización*

*es Fascismo!*

Rogamos a todos los compañeros colaboradores y Sindicatos, sean breves en sus trabajos, de lo contrario no podrán ser publicados.